

# 平成29年第14回恵那市教育委員会会議録

開催日時 平成29年12月22日(金) 午後1時30分～  
開催場所 恵那市役所 4A会議室  
出席委員 教 育 長 大 畑 雅 幸  
委 員 西 尾 修 欣  
委 員 村 松 訓 子  
委 員 鎌 田 基 予 子  
委 員 樋 田 千 史

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長	児 玉 光 弘
事務局長	加 藤 真 治
調整監兼生涯学習課長	伊 藤 英 晃
教育総務課長	西 尾 克 子
教育総務課総務係長	近 藤 昌 也

## 議 題

- 報第 1号 平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について  
報第 2号 恵那市の園小中学校のトピック(1月)について  
報第 3号 恵那市中央図書館月別利用状況  
報第 4号 中山道広重美術館月別観覧者数  
報第 5号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数  
報第 6号 その他
- ・1月の行事予定について
  - ・11月分の後援申請について
  - ・次回教育委員会開催日

開 会 (午前1時30分)

### 1 会議録の承認

平成29年度恵那市教育委員会第12回定例会会議録を承認いたしました。

### 2 教育長の報告

教育長 今月で今年が終わります。ここまでのところ、市内15のこども園、小学校14校、中学校8校の運営について、子供たちが無事に安全に学校生活を送れたことが何よりだと思っています。私の立場から見て、随分以前と変わってきたと思うのは、こども園が月2回の園長会で共通理解を図り、お互いに情報交流をしながら、恵那市が目指している4つの重点目標に一生懸命取り組んで、良

好に園運営ができてきていることです。何よりも職員が同じ方向を向いて、子供たちの保育、教育に当たっていただける状況になったことを、嬉しく思っています。

それから、古くなり交換の時期に来ていた各小学校のコンピューターを、一気に更新し、全小学校にタブレットPCを導入していただきました。市長さんから、単に古くなったから交換するだけではなく、もっと恵那市の特性を出せるような有効な活用の宿題をいただいております。今、教科指導の中で、テレビ会議システムを使って同じ学年の子たちが同じ教科の同じ場面を勉強することを試み始めました。こういうことを広げていながら、少しでも小規模校のデメリットを埋められるような取り組みをしていきたいと思っております。

### 3 教育委員の報告

教育委員 12月17日の日曜日に子育て親育ちフォーラムに参加しました。これは青少年育成市民会議とPTA連合会の合同事業です。青少年育成町民会議は市内13地区にあります。また、14小学校と8中学校のPTAがあることは承知しております。参加者が170名ほどだったという話を聞き、ちょっと寂しい印象を持っております。動員が多ければいいという問題でもないとは思いますが、やはりそれぞれの会員、メンバーが参加したいと思える企画が大切です。イベント事業としては、もう少し参加者があるとよかったという印象を受けました。

教育委員 小学校の保護者から、研究発表をするために意図的なクラス編成がされているのではないかという心配の声を聞きました。前年はある程度分散されてうまくいっていたのに、特定の子が一緒のクラスになり、大変なことになっているということでした。実際、本当に大変らしいですが、そういった疑念を与えてしまうと、本当に何のための研究発表かということになってしまいます。私はもちろん肯定はしませんでしたけど、やっぱり担任を持っていただいた先生で子供も本当に変わってしまうので、それが一番大きいかなとは思いますが保護者の中にはそういった意見もあるようです。

教育委員 教育長の報告にあったタブレットPCの話についてです。これは使い方によっては物すごく効果があると聞きました。しかし、何となくネットを開いてやっていくだけでは、遅れていってしまいます。どうしたらいいかと聞くと専門家を入れたらどうだろうかということでした。せっかく全学校入れたのなら、教育長が言われたように、授業を一斉にやるのも一つの手ですし、具体的に何かアイデアを出していけば、物すごく好転するのではないかと思います。

教育委員 先日、市長と語る会に参加しました。市の政策についての説明を一通りわかりやすくしていただいたのですが、市の政策の中に、もっと教育的な要素を取り入れてほしいと思えました。働く、暮らす、食べる、一つ一つの項目について、わかりやすく説明していただきましたが、教育的な部分では新こども園建設の話が少しあった程度で、今実際に取り組んでいるコミュニティ・スクールや、各学校で子供たちが今真剣に取り組んでいるふるさと学習や、郷土愛を育てる授業などそういうことについてもう少し説明していただきたいと思いま

した。年配で学校に直接かわりかわりのない参加者が多かったので、今の学校の状態や、恵那市の教育の状況にもう少し触れてほしいと思いました。

#### 4 報告事項

教育長 報告事項へ入ります。

教育長 報告資料第1号平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について、説明をお願いします。

副教育長、事務局長、調整監兼生涯学習課長

報告資料第1号平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 岩村城の民有地は、まだ多くありますか。

調整監兼生涯学習課長

県の史跡に指定されている部分の約半分が民有地になります。

教育委員 まだ半分民有地ですか。

調整監兼生涯学習課長

面積的にはそうです。

教育委員 人数的には。

調整監兼生涯学習課長

会社組織が一団地で、後は個人の共有名義の土地が若干あります。

教育委員 行在所の見通しはどのような感じですか。

調整監兼生涯学習課長

NPOを立ち上げることは難しいという結論になりましたので、有志の方で運営の中心になる方と協議を続けております。体制や運営シミュレーションがなかなか見えてこないで、そこも手がけてやっていただける方を加えながら、それぞれの考え方のすり合わせをしているところです。

検討委員会からスタートしていますので、検討委員会へ状況報告をして、地域自治区としても応援をしていただけるような形に持っていきたいというのが、今の方向です。

教育委員 PTA活動についてです。小学校のPTAと中学校のPTAというのは、連合会でつながりがありますが、こども園は、これまでは保育園と幼稚園があり連携は難しかったと思いますが、今後ある程度校区単位でつながりを持つことは難しいですか。

副教育長 現在は直接のつながりはあまり持っていないと思います。

教育委員 やはりPTAの声というのが鍵になっていくと思いますので、その辺りの強化ができるといいのではないかと思います。

副教育長 今後そういうことをやっていきたいとは思っています。こども園の担当が一緒になり連携ができてきたので、今後は保護者のほうもつないでいきたいと思っています。

教育委員 新こども園について、長島こども園と二葉こども園の保護者会役員で保護者会

としての会議を始めたということですが、これは組織をつくったということですか。

副教育長 組織を作りました。昨年から長島こども園と二葉こども園の保護者で、方針や行事についてすり合わせをしています。今年はその続きもあり、例えば保護者会の役員決め規約などもそれぞれで違いますので、その辺りのやり方など、そういったすり合わせをこの中で行っています。

教育委員 学校支援員の面談ですが、総括支援員の先生が各学校を回られて面談をされました。また、学校訪問のときも面談があります。同じ時期に面談を2回受けることになり、どういうことを話したらいいのかということがありました。

副教育長 今後は時期的な調整をしていきたいと思います。

教育委員 わかりました。お願いします。

教育長 報告資料第2号恵那市の園小中学校のトピック（1月）について、説明をお願いします。

副教育長 報告資料第2号恵那市の園小中学校のトピック（1月）について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 報告資料第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告資料第4号中山道広重美術館月別観覧者数、報告資料第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について、説明をお願いします。

事務局長 報告資料第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告資料第4号中山道広重美術館月別観覧者数、報告資料第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 報告資料第6号1月の行事予定について、11月分の後援申請について、説明をお願いします。

副教育長、事務局長、調整監兼生涯学習課長

報告資料第6号1月の行事予定について、11月分の後援申請について資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 次回教育委員会日程の確認

第14回教育委員会定例会を閉会いたします。

午後2時55分閉会を宣します。

平成29年12月22日

教育委員 鎌田基予子

教育委員 樋田千史